

LOS DEPORTES

El Real Unión derrota al Madrid por cuatro goales contra uno.- Barcelona vence a Gijón.- Brillante triunfo de los corredores guipuzcoanos sobre los catalanes

EN IRUN

Numeroso público presenció la segunda semifinal en el campo de Amute, entre el Real Madrid y Real Unión.

A las cuatro en punto, bajo el arbitraje de Vallana, se alinean los equipos, en la siguiente forma:

Real Madrid:

Martínez;

Manzanedo, Escobal;

Sicilia, González, Mejías;

Muñagorri, Bernabeu, Monjardín, D. [Miguel, Del Campo]

Real Unión:

Muguruza;

Gaztambua, Emery;

Gamborena, René, Eguizábal;

Echegaray, Zabala, Patricio, Azurza y [Acosta]

La salida corresponde a los irunes, cortando Eguizábal el primer avance iniciado por los madrileños. Monjardín frente al goal chuta, pero el charco existente ante la puerta, hace que Muguruza detenga el pelotón; los irunes, rechazados de este primer ataque, arrancan por el ala izquierda, centrando admirablemente Acosta y rematando Zabala, a los cuatro minutos de comenzado el partido.

Animan los madrileños y dos oportunidades de René y Eguizábal, evitan el goal ansiado por los madrileños.

A Patricio se le silba un offside y los madrileños lanzan un corner sin resultado.

Los delanteros iruneses se adueñan del esférico y Zabala, recogiendo un buen centro, se apunta el segundo tanto a los once minutos.

En tanto que los madrileños decaen, los iruneses aprovechan este rato para atacar la puerta madrileña, centrando Echegaray y rematando Azurza el tercero, cuando llevamos catorce minutos de juego.

Dos corners a favor de Irún, el segundo lanzado por Acosta admirablemente, es salvado con oportunidad por Martínez, escuchando aplausos.

Azurza, que está muy trabajador durante todo el partido, se apunta el cuarto y último gal, recogiendo un pase de Patricio.

Acosta lanza un chut a corta distancia, parando Martínez.

Los madrileños atacan por el ala derecha y sus esfuerzos se ven coronados por el éxito, consignando González marcar el goal de la honrilla.

El juego, durante el resto del partido, se hizo más nivelado, aún cuando dominó ligeramente el club irunes.

En la primera parte, se silbaron cuatro offside a Irún y dos a Madrid, lanzando Irún tres corners y dos Madrid.

El partido se deslizó, como se indica más nivelado en la segunda parte, resultando entretenida, pues ambos bandos aspiraban a marcar nuevo tanto, pero las defensas cortaban con bastante facilidad los avances, favorecidos por los charcos y el cansancio que dominaban a los delanteros.

Lástima grande el tiempo que reinó durante la mañana, pues hubiéramos presenciado un match colosal.

Los madrileños son muy ágiles y destacan la línea de delanteros. Su centro medio, que se hallaba resentido, fue quien más flojeó del equipo.

Gamborena, Azurza, Acosta, Eguizábal y Zabala, fueron quienes se distinguieron por los iruneses; René se halla todavía sin facultades, debido a su reciente enfermedad.

El árbitro señor Vallana estuvo bien en su difícil gestión.

Presenciaron el encuentro los nuevos miembros del comité de selección, don Salvador Díaz y don José María Matos.

HOY EN ATOCHA

Esta tarde, a las tres y media, se jugará el partido de desempate entre el Real Unión y el Madrid F. C.

Existe gran interés, y los empleados y dependientes de diversos establecimientos han solicitado tener la tarde libre para poder presenciar el interesante match.

EN BARCELONA

Con un lleno completo se ha celebrado el encuentro semi finalista entre los equipos campeones de Asturias y de Cataluña, para deshacer el empate que hubo el domingo pasado.

El hecho de que los delanteros catalanes no hubiesen podido franquear la puerta asturiana sino mediante un castigo, hizo que numeroso público fuese a ver la valía de los jugadores del Sporting.

A los pocos momentos de empezar el partido, se vió claramente la superioridad del equipo catalán, el cual, pese a los esfuerzos del admirable portero asturiano, logró que el balón penetrase siete veces en la red del Sporting.

Los asturianos, merced al empuje de su medio centro Meana, hicieron dos tantos.

Queda, pues, el Barcelona finalista para contender con el equipo que ganó en San Sebastián esta tarde.

EN BILBAO

El primer equipo de la Real Sociedad jugó contra el Arenas, venciendo los donostiarras por tres goales a cero. Durante la primera parte del match, hubo tendencias de dominio por parte de los areneros, pero los realistas se impusieron al final, dominando al Arenas.

El reserva de la Real Sociedad, luchó con el de la misma categoría del Athletic de Bilbao. Venció fácilmente el Athletic por seis goles a cero. Los realistas tuvieron una desdicha anterior sobre todo las defensas.

EL MATCH PEDESTRE GUIPUZCOA/CATALUÑA

En el match Guipúzcoa-Cataluña, celebrado en Sabadell, el equipo campeón de España, ha derrotado en su casa y sobre un recorrido con arreglo a la técnica catalana, al equipo de la Federación Catalana d'Atletisme.

De los seis lugares de la clasificación individual, cinco lo ocuparon corredores guipuzcoanos.

1. Miguel Peña. F. A. G.
2. Miguel Palau. F. C. A.
3. Fidel Acédel. F. A. G.
4. Juan Muguerza. Idem.
5. Serafín Ulecia. Idem.
6. Juan Eruñeceta. Idem.

El triunfo no ha podido ser más completo. Sólo ha conseguido colocarse a la cabeza el catalán Palau, campeón de Barcelona, vigésimo en el cross nacional.

Esta noche, en el correo, regresan los guipuzcoanos.

EN BILBAO

Se celebró el cross organizado por el Club Deportivo Begoñés, que fué presentado por numerosa concurrencia.

Se presentaron a la salida 43 corredores.

El recorrido era muy duro en casi todo el trayecto, que era de siete kilómetros, 800 metros.

Llegaron por este orden:

1. Amador Palma.
2. Enrique Salvídegoytia.
3. Agustín Arizmendi.
4. Ildefonso Escobal.
5. Ignacio Bada.
6. Enrique García.

FRANCO.

De Barcelona

(Por teléfono)

UNA AGRESIÓN

Barcelona. — En la calle de Dolor Rovirosa, fué agredido por unos desconocidos el obrero Manuel Ruiz Albert, que recibió tres balazos en el bajo vientre.

A poco de ingresar en el dispensario falleció.

Declaró que uno de sus agresores debía ser un sujeto llamado Ortet, pero que desconocía a los que le acompañaban.

MUERTE REPENTINA

Barcelona. — Hallándose en el Sindicato de Cocineros su presidente Arturo Rebella falleció repentinamente a consecuencia de un síncope.

ASESINOS EN LIBERTAD

Barcelona. — No han sido detenidos aun los que atentaron contra la vida de un joven perteneciente al Sindicato Único, en la barriada de Casa Antúnez, matándolo.

Homenaje a dos artistas

(Por teléfono)

Madrid, 10, 12 n.

En el paseo de la Castellana se efectuó ayer la manifestación de simpatía, el acto de homenaje que el pueblo de Madrid y la población en toda su expresión oficial, dedicaban a los insignes artistas María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza.

A las once de la mañana llegaron la Diputación y el Ayuntamiento, corporativamente, acompañados de los maestros y de la Banda Municipal.

Esperaron la llegada de los representantes de las entidades y Asociaciones, que llegaban precedidas de sus respectivas banderas.

Entre otras Corporaciones y entidades que tomaron parte en aquella forma en la manifestación, estaban la Asociación de Actores, la de la Prensa, Ferroviarios, la de Foreros, numerosas Agrupaciones obreras pertenecientes a la Casa del Pueblo, ésta, numerosos niños de las escuelas públicas y otras muchas representaciones.

La comitiva comenzó a desfilar, dificultándose la marcha por la aglomeración de personas en los andenes laterales del paseo.

Poco antes de mediodía llegó la manifestación ante la tribuna en la que estaban los dos artistas, a los que se dedicaba el homenaje.

En ella estaban María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza.

A María Guerrero y a Díaz de Mendoza, se les ovacionaba entusiastamente, dándose varios cariños para los dos beneméritos artistas tan netamente españoles.

La Comisión organizadora del acto, acompañada del señor Francos Rodríguez, subió a la tribuna y comenzó el desfile de la comitiva y el saludo que los elementos representativos de entidades dedicaban a los artistas.

Estos estrechaban la mano a todos los que formaban parte de las Directivas.

Se entregó a María Guerrero y a Díaz de Mendoza un artístico pergamino, en el que se les recordaba el homenaje.

Terminado el desfile de los elementos que en este caso podemos llamar oficiales, el pueblo arrolló a los guardias para llegar más cerca de los homenajeados.

Se produjo un momento de confusión, pero luego se restableció la tranquilidad, al dedicar los elementos populares un homenaje entusiasta y conmovedor a María Guerrero y Díaz de Mendoza.

El alcalde, el señor Francos Rodríguez y algunas otras personalidades, pronunciaron discursos, en los que ensalzaron la figura maravillosa de las dos magnas figuras del teatro español contemporáneo.

Díaz de Mendoza, emocionadísimo, dió las gracias a todo el pueblo madrileño. Prometió laborar siempre en pro del arte español, lo mismo en España que en América.

Los elementos populares vieron entre la multitud a un hijo de los homenajeados, que vestía el uniforme de soldado, y lo obligaron a reunirse con sus padres, en medio de vivas a España y al Ejército.

Esta mañana, en la Universidad Central hubo la sesión de homenaje dedicada a María Guerrero y a su esposo.

María Guerrero entró en el salón de actos del brazo del señor Sánchez Gómez. Llevaba vestido riñón y mantilla negra.

Acompañaban a Díaz de Mendoza los ministros de Instrucción y Hacienda, el señor Francos Rodríguez, el decano de la Facultad y el representante diplomático de la Argentina, señor Liniers. A los dos artistas se les recibió con aplausos.

Sentados los homenajeados en dos sillones que había en el estrado, el señor López Alarcón leyó unas bellísimas cuartillas, en las que cantó los méritos de tan magnos artistas.

Luego el señor Liniers leyó un discurso, en nombre de los diplomáticos de todas las Repúblicas sudamericanas, ensalzando a María Guerrero y a Fernando Díaz de Mendoza y cantando las glorias artísticas de la Madre Patria.

Hablaron también los señores Ortega y Munilla, en nombre de la Academia Española, y el señor Sánchez Gómez que lo hizo en elevados tonos patrióticos y artísticos, terminando por asirle al homenaje en nombre del Rey.

Fernando Díaz de Mendoza, emocionadísimo, pronunció pocas palabras, de ferviente gratitud.

Terminó el acto imponiendo a los homenajeados las cruces que les han sido concedidas.

Ecos de Sicilia

Monte Conicó, 4 Abril 1922.

Continuamos en el blocao sin novedad, digna de mencionarse. El tiempo sigue estos días siendo bueno, únicamente hace mucho viento, esto debe de ser por la gran altura a que estamos. En los otros blocaos no creo que ocurra tampoco nada porque esta parte es muy tranquila, aunque no hay que fiarse del todo, pues donde menos se piensa....

En Alalex, fué relevado el oficial que mandaba la posición señor Herrera. Es que va a disfrutar de un permiso a San Sebastián. Los soldados, le tributaron una despedida afectuosa, prueba del cariño de que se ha hecho acreedor.

En la compañía todos le queríamos por su carácter agradable, y poníamos todo interés en servirle, correspondiendo de ese modo el celo de él, que procuraba siempre por el soldado. Al marcharse, todos hemos sentido la separación pero especialmente los soldados de Alalex que salieron todos hasta las afueras de la posición, despidiéndole con frases de cariño y dándole recuerdos para.... la Concha.

VISITA A LA POSICIÓN

El otro día visitó el Teniente Coronel la posición, recorriéndola toda. Llegó escoltado por soldados de caballería. También estuvo un Teniente Coronel de Caballería, acompañado.

TRASLADO DE INDIVIDUOS

Parce ser que va a haber traslado de individuos del Primer Batallón al Segundo y de éste al Tercero, y también de las compañías a Plana Mayor. De los individuos que son no pude enterarme pero que habrá cambio eso es cierto.

HAMAR ZUZA. LA PRESENTACIÓN

La presentación de este tipo-mi ayudante desde ahora para llenar los «Ecos Sicalianos»—va a ser breve. Solo diré que mi buen amigo «Zuza», se va a encargar desde ahora de ayudarme, pero contando cosas, la mayor parte de las veces, viejas. Cosas permanecen ocultas; bien, por no darme que pasaron, que sucedieron y que las en su tiempo la debida importancia, bien porque hasta más tarde no se han sabido... «Zuza» dirá todo: contaré pequeños dramas, historietas, todo cosas que han sido verdad. Se ocupará principalmente del Primer Batallón de Sicilia y acaso diga algo del Segundo, y también de fuera de casa. Y nada más como presentación; Yahora obras. Y ya la primera.

El último carro

(Por Hamar-Zuza.)

Era cuando íbamos al Zoco todo el Primer Batallón, el 2 de Enero. Por la mañana nos relevaron en Benacarrí los de guardia, pues hasta allí fuí yo, detrás del último carro, pero como todos los días entra nueva guardia, fué a otros por una casualidad, a los que les sucedió aquél día en el kilómetro 29 un pequeño drama, procuraré, como buenamente pueda poner en relieve.

La marcha iba tomando ya carácter de imposible. A cada momento, parada; los carros, ó sea el tren regimental, no podía continuar adelante por falta de fuerzas en los animales.

La primera etapa fué muy mañanita, dijo en sus «Ecos». La fuerza llegó para las cinco a Benacarrí, pero los carros, y con ellos los de guardia, no entraron hasta las ocho. Pero la segunda era peor, muchísimo peor...

Malamente, a fuerza de palos y de gritos, habían llegado después de mil accidentes hasta el Fondadillo, (lugar donde más tarde, mataron a tres soldados de aquél blocao) haciendo sellos de noche. Como era al parecer imposible continuar, pusieron en consideración de autoridades mayores, la conveniencia de quedarse allí a pasar la noche; pero la orden fué: «Hay que continuar hasta el Zoco».

La principal causa de tener que continuar era porque los de guardia, que van acompañando siempre al último carro, por escuchar a la caja de caudales, no habían comido (después tampoco comieron nada).

Faltaban ocho kilómetros de ésta, pero había que subirla, de noche y en un terreno desconocido.

Cerca del blocao citado, está el kilómetro número 29 y allí, en una revuelta de la carretera, cuando el